
Protokoll der 

Genossenschaftsversammlung der WG  

am 12. April 2023 um 19.30 Uhr 

im Kulturhaus der Marktgemeinde St. Jakob i.R. 

 

Anwesende Ausschßmitglieder:  

Agad Erwin, Perdacher Guntram, Omotta Helmut, Baumgartner Franz, Egartner Alois, Janezic Peter, 

Juritz Franz, Lauritsch Manfred, Lesjak Franz, Notschnig Johann, Sticker Thomas, Hafner Franz, Isopp 

Franz, Kleber Herbert, Tiefling Sonja 

Entschuldigte Ausschußmitglieder: Kullnig Gabriele, Standmann Johann, Schuller Robert 

 

Der Einladung gefolgt war Hr.  Dipl. Ing. Pinter mit Gattin. Seine Präsentation galt der Vorstellung der 

Planung des neuen HB Tösching. 

 Sowie 22 anwesende Mitglieder der Wassergenossenschaft:  

Kapus Josef, Reichmann Arnold, Batzler Gerhard, Stornik Brigitte und Johannes (Sohn), Worenz Oliver, 

Niedermühlbichler Willi, Koreimann Karl, Kristof Michael, Sucher Johann, Klemenjak Johann, 

Kahlhammer Max, Gottole Josef, Egartner Johann, Madritsch Hubert, Koreimann Rene (Schwester: Fr. 

Fröhlich) Kullnig Dieter, Tiefling Günter, Melinz Martin, Sticker Hanzej, Hr. u. Fr. Riegelnik, 

 

1) Der Obmann Erwin Agad eröffnet um 19.30 Uhr die Versammlung und begrüßt die zahlreich 

erschienenen Mitglieder. 

2) Die Genehmigung der Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

3) Bericht des Wasserwartes Omotta Helmut:                                                                                            

Bei einer interessanten PowerPoint Präsentation informiert Hr. Omotta die Anwesenden über 

die diversen Bautätigkeiten im abgelaufenen Jahr 2022. (Bericht als Beilage) 

4) Bericht des Kassiers:                                                                                                                           

Kassierin Tiefling Sonja liest den Kassaendbericht des Geschäftsjahres 2022 vor. 

5) Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Kassiers:                                                            

Die beiden Kassaprüfer Hr. Isopp Franz und Hr. Kleber Herbert entlasten vor der GV die 

Kassierin und sprechen lobende Worte aus. (Kassaprüfung am 06.02.2023) 

6) Bericht des Obmannes:                                                                                                                               

Der Obmann Erwin Agad bringt vor der Genossenschaftsversammlung seinen Jahresrückblick 

vom Geschäftsjahr 2022 vor. (Bericht als Beilage) 

7) Die Genehmigung des Voranschlages für das Budget für 2023 über € 80.000, - wurde von den 

anwesenden Mitgliedern einstimmig angenommen.  

8) Wasserzinsanpassung 2023: 

Der Wasserzins wird heuer von € 1,30 auf € 1,50 angehoben. Grund dafür sind die aktuelle 

Anpassung an den Wasserzins angrenzender Gemeinden sowie die allgemeine Teuerung. 

Selbstverständlich auch um Rücklagen für div. Bautätigkeiten zu bilden.                                      

Die Abstimmung erfolgte mehrheitlich. 19 Stimmen dafür, 3 Stimmen (Niedermühlbichler, 

Reichmann, Koreimann) dagegen.   



Niedermühlbichler: Jeder, der einen Pool befüllt, sollte einen Brunnen schlagen, um das 

Trinkwasser nicht zu verschwenden.                                                                                                      

Fr. Riegelnik: Poolbefüllungen müßten bei Wasserknappheit untersagt werden dürfen.  

Obmann:  Kein Recht dies zu untersagen.                                                                              

Reichmann: Sportplatz wird bewässert- trotz der Aufforderung Wasser zu sparen.                               

Perdacher: Zeitschaltuhr war falsch eingestellt. SV wurde zweimal darauf aufmerksam 

gemacht. 

9) Bauvorhaben Hochbehälter Tösching:   

Hr. Dipl. Ing. Pinter stellte via PowerPoint Präsentation das Bauvorhaben des HB Tösching vor. 

Interessante Einblicke wurden geboten und verschiedene Bauarten vorgestellt.  

 

Eine Abordnung des Ausschußes (Organisation Hr. Hafner) besuchte am 24.03.23 die 

Wasserversorgungsanlage in Villach. Dort wurden ein aufgestellter HB mit 500m3 sowie ein 

liegend eingebauter HB besichtigt. Sehr interessant fanden alle den liegend gebauten HB, der 

sich, laut den Herren, der Landschaft besser angepasst zeigte als der stehend gebaute.   

 

Dies wurde auch von der Abordnung bei der GV vorgebracht und einige Fragen wurden 

aufgeworfen: 

• Hr. Sticker Hanzej: Wieviel der liegend installierte HB kosten würde und ob eine 

Planung vorliegt. Einen weiteren Grundstückskauf in Betracht ziehen, damit die 

benötigte Höhe für den Bau zur Verfügung steht. 

• Welcher Druckunterschied besteht zwischen beiden Varianten? 

• Fr. Riegelnik: Bringt die Strelzquelle genug Schüttung, um den HB zu füllen?  

Hr. Sticker schlägt vor, dass bevor über den Neubau des HB Tösching abgestimmt werden soll, zuerst 

auch die Variante mit dem liegend gebauten HB geplant und eine Kostenaufstellung vorliegen sollte.  

Der Obmann stellt nun die Frage an die GV die Variante HB liegend planen zu lassen.  

Die Mitgliederversammlung stimmt einstimmig dafür, dass auch die zweite Variante vom Büro Dipl. 

Ing. Pinter geplant und bei der nächsten GV vorgestellt werden soll.  

10) Allfälliges: 

Hr. Melinz schlägt vor, das gesamte Wasserleitungsnetz der Gemeinde St. Jakob 

zusammenzuführen.  Er würde dafür auch einen bereits vorhandenen Brunnen auf seinem 

Grundstück in Tallach kostenpflichtig zur Verfügung stellen.  

Hr. Reichmann fragt über den aktuellen Stand bezügl. Gärtnerei Hermann nach.  Der Obmann 

schildert nochmals kurz für die Anwesenden Mitglieder die momentane Situation. 

BGM Perdacher bedankt sich bei der Mitgliederversammlung für das zahlreiche Erscheinen, 

sowie beim Obmann und Wasserwart für die Arbeit im abgelaufenen Jahr.  

Am Ende der Sitzung gibt Obmann Erwin Agad bekannt, dass er bei den nächsten Wahlen im Jahr 

2023 für das Amt des Obmannes nicht mehr zur Verfügung stehen wird.  

Er bedankt sich bei der GV und schließt die Sitzung um 21.40 Uhr 

 

St. Jakob, 15.04.2023 

FdIv Tiefling Sonja 

 



 

 


